



Dra. María Teresa Otón Parés
Directora Académica

La PUCE-SI, con sus 31 años de creación al servicio en la región norte del país, ha emprendido una renovación académica, haciendo énfasis especialmente en la investigación, con el objetivo de ser fiel a su trayectoria de ir renovándose, a fin de ofrecer a sus alumnos una formación de excelencia, actualizada e integradora. Axioma muestra algunas reflexiones y actividades que desde la investigación y desde el campo académico se han llevado a cabo.

Hace un año que llegué a esta Sede Universitaria y es la primera vez que tengo el honor de escribir en esta revista. Deseo hacerlo expresando en primer lugar mi agradecimiento al gran apoyo que he tenido por parte del valioso equipo humano con el que he trabajado este tiempo; mi agradecimiento también a toda la comunidad universitaria, por la cálida acogida que ha tenido hacia mi persona. Esto refleja que nuestra sede universitaria es realmente una familia. Quisiera expresarles algunas consideraciones que desde que he formado parte de la Universidad Católica, vengo reflexionando y es acerca de la enorme importancia de la educación para el progreso de este querido país. Salta a la vista la vital necesidad de una toma de conciencia social de ver la educación como una misión apremiante para el desarrollo ecuatoriano. No obstante ¡qué poco se hace! Me atrevo a decir que el verdadero problema no está centrado en lo económico, sino en la educación, para lo

que se requiere de urgencia la formación integral de educadores. Formación que se debe iniciar desde todos los ámbitos, no solamente desde la Universidad, sino también como una conciencia universal de que todos somos educadores y educandos. 'Formar integralmente personas...' así inicia el texto de la Misión de nuestra universidad ¿En qué consiste?, en formar desde lo más hondo al ser humano de modo que se lleve al educando a descubrir la experiencia de la trascendencia de donde parte la más honda comprensión del ser humano y de la vida.

No se nos escapa que estamos en momentos difíciles para la educación y para hablar de trascendencia. Vivimos en una época utilitarista; todo se mide por su eficacia relacionada con los intereses propios. Nuestra tarea en la universidad es presentar al joven el horizonte de lo que construye al hombre en contraste con lo que lo degrada. Tenemos la ardua responsabilidad de conducir a nuestros alumnos hacia la vida frente a una cultura de la muerte, cada vez más en auge; hacia la verdad, en contraste con la falsedad que es eje de toda corrupción; hacia la belleza, que es reflejo de todo lo que es bueno y verdadero.

De poco sirve preparar buenos profesionales, si se descuida el espíritu, pues somos seres capaces de relacionarnos con Dios. Sí, ese Dios que parece no estar de moda entre la intelectualidad y en las nuevas generaciones, deslumbradas por el relativismo global. Existe un clamor de falta de valores en la sociedad; me uno a tantos avisos que se han ido dando al respecto. Por nuestra parte nos corresponde poner todos los medios —a través de los programas de formación dirigidos a docentes y alumnos— para llevar a cabo esta formación integral, a fin de que nuestras generaciones de graduados adquieran el compromiso de formarse integralmente como personas, lo que les ha de llevar a proyectarse como buenos profesionales al servicio de la sociedad, pues para ser creíbles se requiere la vivencia.

Decía Fernando Rielo: "Proyéctate, busca lo mejor de ti, hazte lo mejor que puedas de ti mismo y sea esto lo mejor que ofrezcas naturalmente a tus prójimos". Creo que sólo así podremos dar una verdadera formación integral, siendo ésta la mejor contribución que pueden dar al crecimiento de este país.

Este medio quiere ser portavoz no sólo de nuestro quehacer universitario, sino también de las necesidades de nuestra sociedad que merece ser escuchada.

Estamos a las puertas de la obtención de la acreditación universitaria por parte del CONEA, pero de poco sirve que una Universidad sea, tras un exhaustivo proceso, reconocida públicamente, si falta lo más importante y que no puede estandarizarse, ni se encuentra en ningún indicador y es su proyección espiritual, su caminar hacia la trascendencia.

EDITAN:

Dirección Académica
Departamento de Investigación
Unidad de Comunicación Institucional

COORDINACIÓN GENERAL:

Dr. Amadeo Giménez

DIRECTOR:

Dr. Miguel Posso

CONSEJO EDITORIAL:

Dr. Amadeo Giménez
Dra. María Teresa Otón
Dr. Miguel Posso
Dr. Anselmo Mármol
Lcda. Nancy Ulloa
Lcda. Andrea Romero

DIAGRAMACIÓN Y DISEÑO

Lcda. Nancy Ulloa
Pablo García

REDACCIÓN:

Equipo de Directores y profesores
de la PUCE-SI
Colaboración especial:
Juana Sánchez-Gey Venegas

CORRECCIÓN DE ESTILO:

Miembros del Consejo Editorial
Además Dr. Juan Chávez Cabrera
Mgr. Ana Tocain

FOTOGRAFÍA:

Pablo García
Archivos Unidad de Comunicación Institucional

IMPRESIÓN

Novograf Impresores (02)3400253